



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 29 MARS AU 4 AVRIL 2019

AUSTRALIE

Le budget fédéral 2019 allie retour à l'excédent budgétaire et promesses de baisses d'impôt. Pour ce nouveau budget, le gouvernement Morrison promet des réductions d'impôt sur le revenu d'une valeur de 158 Md AUD sur 10 ans, alors que les élections générales auront lieu mi-mai. A également été annoncé un financement record de 100 Md AUD pour des projets d'infrastructures routières et ferroviaires dans tout le pays au cours de la prochaine décennie. Selon le *Treasurer*, l'excédent devrait atteindre 7,1 Md AUD au prochain exercice, après un léger déficit en 2018. Toutefois, ces prévisions optimistes sont accompagnées de nombreux signes de danger pour l'économie : les salaires augmentent plus lentement, l'emploi se dégrade et la croissance devrait se réduire légèrement au cours des deux prochaines années. *Sources : AFR, ABC, Canberra Times*

Le vieillissement de la population devrait représenter un coût budgétaire de 36 Md AUD d'ici 10 ans. Un rapport du *Parliamentary Budget Office* a analysé l'impact budgétaire du vieillissement de la population et a montré que le coût net en 2028-29 sera supérieur au coût total du système d'assurance maladie, Medicare, ou du régime national d'assurance invalidité. *Source : The Australian*

NOUVELLE-ZELANDE

Prévision d'une baisse des taux d'intérêts en mai selon les économistes de marché. La probabilité d'une baisse des taux intervient alors que l'étude trimestrielle du *New Zealand Institute of Economic Research* a révélé une baisse de la confiance en mars, face au ralentissement de la croissance économique au premier semestre 2019. L'enquête montre que 27% des entreprises interrogées s'attendent à une détérioration de la conjoncture économique au cours des prochains mois. *Source : NZ Herald*

Le parlement néo-zélandais annonce un plan de soutien pour le développement économique des régions. Des montants pouvant aller jusqu'à 200 000 NZD par an et par région pour une période allant jusqu'à deux ans seront mis à la disposition des organisations éligibles. Ces fonds devraient permettre aux régions de créer des emplois et de réduire le chômage. *Source : NZ Govt*

PACIFIQUE

Les îles du Pacifique attendent beaucoup plus de touristes chinois cette année. Si aujourd'hui les Fidji et les Palaos accueillent la plupart des touristes dans la zone, la Vice-Premier ministre des Samoa s'est déclarée confiante que la *China Pacific Tourism Year* sera bénéfique à la région entière, et notamment aux destinations inexploitées pour le moment. *Source : RNZ*

Îles Salomon – Financement de plusieurs projets d'infrastructures par la Banque mondiale. D'une valeur de 51 M USD, ils permettront de moderniser les aéroports et les routes des Îles. Cet investissement marque un pas décisif vers le développement économique du pays

et aura des retombées dans de nombreux secteurs : tourisme, éducation, ressources, santé, etc.
Source : [Pina](#)

Palaos - Moratoire sur toutes les activités de crypto-monnaie jusqu'à leur régulation. Décision prise par la Commission sur les institutions financières du pays, la résolution était une réponse à l'entreprise *Palau Coin* qui affirmait être soutenue par le gouvernement qui privilégiait les relations diplomatiques avec Pékin, en contradiction avec les relations existantes avec Taipei. *Source* : [RNZ](#)

Retombées positives pour l'accord commercial entre l'Union européenne et la Papouasie-Nouvelle-Guinée. L'accord de partenariat économique intérimaire, signé en 2009, a permis une croissance soutenue des exportations papouanes sur les marchés européens, qui atteignent 3,5 Md EUR par an. L'accord a également contribué à la création de 400 000 emplois dans le secteur de la pêche, le thon représente un produit d'exportation majeur vers l'UE. *Source* : [The National](#)